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  ACTA CDR FREMESAM  9 DE NOVIEMBRE  2022 
 

 Se inicia reunión a las 9:10  hrs. Conduce la reunión Mirtha Inostroza, presidenta de Fremesam 

 Tabla: 

1.-Informe de Tesorería  

2.-Informe Nacional 

3.- Informes Comisiones 

4.-Informes Comunales 

5.-Varios  

 

Participantes se registran en libro de Asistencia de Fremesam 

Mirtha disculpa a Tilly por su ausencia al CDR, ya que su esposo se encuentra hospitalizado. 

 

 Informe de Tesorería. César Vásquez 

Cesar invita a revisar la página web de Fremesam, ya que tesorería la actualiza semanalmente. 

Se envió a sus correos: 

Pago de asociaciones al 08/11/2022 

Cartola de Banco al mes de Octubre 2022 

Ingresos y Egresos al mes de Octubre 2022 

Presupuesto ejecutado al mes de Octubre 2022 

Pagos cupos extras Congreso Extraordinario Orgánico al 28/10/2022 

https://fremesam.cl/?page_id=2040 

 

Presenta.  

Estado de Ingresos y Egresos del mes de octubre 2022; Consolidado de Presupuesto Ejecutado el mes de 

octubre 

Solicita enviar a correo de Fremesam todo lo que sea Institucional y no al correo personal. 

Se debe enviar copia de la transferencia, señalando mes y número de asociados. 

Entrega los valores de las cotizaciones. 

Señala que Fremesam ha pagado hasta el mes de octubre a Confusam. 

 

 Informe Nacional-CDN. Dirige Mirtha.  

-Reunión con el Minsal. Confusam se reúne con el subsecretario por temas de agresiones: Hay grandes 

problemas por falta de refuerzo en la macrozona. Tendrán reunión con la delegada presidencial de Malleco 

y con carabineros. 

.Trato Usuario. Se incorpora en el pliego de peticiones de la MSP al igual que en el año anterior. Se 

recuerda que tenemos el mismo monto asignado, por lo tanto si la dotación aumentó se reparte entre mas 

funcionarixs y la cuota sería menor. 

-Incentivo al Retiro. En reunión con la Divap Se solicita los nombres de funcionarios beneficiados en los 

listados. 

-Pasantías Internacionales. Se presiona para su pronta salida política de la licitación. Se dificulta el 

proceso, ya que los montos no son traspasables para el próximo año.  

-Desempeño Difícil No hay nada desde el Minsal aún.   

-Negociación de la MSP. El 2 de noviembre se entregó el petitorio al gobierno. Incluye un reajuste del 3% 

sobre el IPC, parejo y agrega el bono trato usuario y las metas sanitarias.  
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Cristian R., aporta al tema de por qué se está pidiendo estos 3 puntos sobre el IPC. Al igual que el sistema 

privado el IPC se considera como un piso para empezar a negociar. 

 

Informe Comisiones Confusam 

Comisión Pensionados  

Informa reunión con Divap, participa Dra. Martínez, Carmen Rita Lemus y Claudia Padilla Del proceso 2022 

postularon 1700 persona nuevas y que se reduce a 1.600 por postulaciones mal  hechos y por 

desistimiento. El 30 de septiembre debería haber salido el listado del 2022.  

-Los 800 cupos del 2022, 680 son ocupados del 2021 y  más de 100 postulantes mayores de 70 años 

- Fue enviado resoluciones del proceso 2021  por correo. 

- Existe una minuta que fue entregada presencial sobre el proceso  2021, para ver el estado de desarrollo 

en que se encuentran 

- La comisión realizará una campaña de sensibilización respecto al tema, conversado con comunicaciones 

ya que la situación es crítica para los funcionarixs que esperan su beneficio.  

- Existe muchos rechazos de LM en situaciones extremas ratificada por la Suseso, deben pagar, sin 

vacaciones, se están enfermando y deben volver a trabajar 

- Por el Recalculo, falta completar algunos antecedentes de comunas, el abogado lo informara para 

avisarles. 

- No está en discusión la nueva ley 2023 el problema es ahora con los compañerxs que están esperando 

no hay cupos para el 2023 

- Se han realizado capacitaciones de asesoría previsional con Sandra Díaz, en Sn Bernardo y Lo Espejo 

 

Vladimir consulta si tienen la cifra nacional de pensionados mayores de 70 años que están postulando y 

cuantos no postularon porque seguirán trabajando. Resp. No tenemos ese dato. 

 

Se dice que en San Joaquín llegaron los dineros pero al parecer no era así. Responde Robinson: Muchos 

municipios pagan con sus propios recursos, por ej en Buin. Al parecer esto no sería posible en San 

Joaquín.  

 

Asamblea solicita que haya una movilización por las demoras del proceso. Respuesta. Se planteará en 

Confusam Metropolitana. Vicky agrega que si nos manifestamos todo seguirá igual.  

 

Rodolfo L. habla sobre las vacaciones proporcionales. Los funcionarixs deben pedir todo por escrito. 

 

Hilda de la Reina, refiere que se fueron 3 funcionarixs en el mes de octubre, ya que al parecer les pagó la 

comuna.  

 

Cristian R., agrega que el Misal no ha enviado las platas. Llegó la Resolución 778, reconoció a muchxs 

compañerxs que desistieron de la 678. Fueron como 50. Los de 70 años tienen prioridad este año.  

 

Rosario F. reclama que como Confusam no ha llamado a movilizarse por este tema. Mirtha responde que 

hay un compromiso de trabajar los cupos porque faltan 5.300. 

 

Se solicita que Sandra Díaz, la asesora previsional, haga alguna capacitación en Fremesam.  
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Comisión Jóvenes 

Se informa que el representante de Fremesam en Jóvenes es Isaac Olivares de Afusalud La Florida. El 

informa que por ahora solo ha asistido a una reunión virtual. El 25 de noviembre tendrá la segunda reunión 

y será presencial. 

 

Comisión Técnica 

-Habrá reunión tripartita entre Minsal, ACHMs y Confusam por el tema del incentivo al retiro. Cupos, 

criterios y otros. Sera jornada de trabajo con propuestas. Sobre el tema de la violencia se inyectarán 

nuevos recursos para esto. Respecto de DD Rural y Urbano, no hay nada resuelto por lo que nuestra 

preocupación es mayor. Está todo detenido en jurídica del Minsal 

 

 Marcelo González de San Joaquín expresa que siente que la ley protege a los delincuentes y se manosean 

los derechos humanos. Cree se necesita más mano dura. 

 

Cristian R. refiere que se les puede dar traslado a usuarixs en  caso de agresiones. Incluso carabineros no 

sabe que el Director del Cesfam puede hacer la denuncia y no es necesario que acuda la víctima 

personalmente. También se refiere al Desempeño Difícil. Este gobierno se ha caracterizado por el tema 

jurídico. Si no llega en noviembre la postulación no va a recibir los dineros en enero y febrero. Esto es tanto 

para el DD Rual y el Urbano. 

 

Karina Durand. Consulta cuando se hará la capacitación en Consultorio Seguro. Rosario responde que dará 

fecha pronto.  

 

Karen López, dice que los dirigentes deben apoyar el envío de los FAF porque ayudan a la postulación del 

Desempeño Difícil urbano. Se ofrece para apoyar en seguridad y registros. 

 

César V. dice que en el correo de Fremesam  recibido desde el Servicio Sur, deja constancia que hay 

Cesfam que no están notificando.  

 

Vladimir aporta datos sobre el alta administrativa. 

 

Comisión Orgánica 

La Comisión está realizando capacitaciones de autoformación en distintos temas, en Octubre se vio  

Remuneraciones y ahora en Noviembre habrán 2 capacitaciones: Derechos Fundamentales, Merito y  

Calificaciones. 

 

Comisión Jurídica 

Revisión de querellas por tema de recalculo. Quilicura,  

Valparaíso, Antofagasta.  

En Lontué se logra retrotraer descuentos por movilización.  

Se está haciendo trabajo electoral y de minutas reforma de estatutos, con Orgánica y Secretaría General. 

 

Comisión Género 

Hay gran demanda por la pronta aprobación del proyecto de extensión del post natal parental. Aparece esta 

nueva propuesta de ley, que extendía hasta el 30 de noviembre que podía ser retroactiva. Se aprobó en 

senado, pero se traba en la cámara baja. Se propuso vigencia hasta diciembre, pero no tiene 

financiamiento.  
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Respecto al convenio 190 ha sido ratificado en 20 países. En Chile se aprobó su ratificación en comisiones 

y se debiera poner en sala para ser ratificado. Un año a partir de ahí para implementar de manera 

legislativa.  

La Comisión de Género ha propuesto un protocolo de abordaje interno de la violencia y acoso en el trabajo 

con perspectiva de género. Este será lanzado públicamente el día 25 de noviembre 2022. En nuestra sede 

a las 10:00. Somos el primer  sindicato de Chile que tendría este protocolo interno. 

 

Comisión de ética y Disciplina recibe  solicitud de Carlos Cerda para su reincorporación posterior a 

sanción disciplinaria que fue expulsión del CDN. Se realiza votación cuyo resultado fue Opción apruebo: 06 

votos. Opción Rechazo: 20 votos. Por lo tanto, se niega la petición.  

 

 Informe Comisiones Fremesam 

-Este mes se acudió a ambos Servicios  para la participación en la revisión y elección de postulantes a  las 

Pasantías Internacionales. 

-Negociación Metas Sanitarias en ambos Servicios. En servicio sur nos quedó la sensación de que ya 

estaba todo acordado previamente con las comunas. En el SSMSO fueron reuniones agradables, donde se 

les respetó la propuesta de las comunas pero debían enviar el respaldo escrito para ello.  

-Participación de la dirigencia de Fremesam en  entrega del petitorio de la MSP y otras  actividades. 

-Elecciones de Directorio Nacional. En Fremesam se presentaron 3 candidatos: Mirtha. Tilly y Cristian R.  

Históricamente esta federación ha tenido tres candidatxs.  Mirtha hace un llamado a que se apoye a estos 

tres candidatos.  

 

Manuel P. consulta por qué tenemos una Asociación del Área Oriente y cómo se hacen las negociaciones 

con ese Servicio. Responde Mirtha. El 13 septiembre de 1996 se constituyó Fremesam y abarcaba los 

servicios Sur, Sur Oriente y Oriente. Luego se formó la Federación oriente y se les pidió a las asociaciones 

de ese servicio que se traspasaran a la Frodesap pero la Asociación La Reina no quiso irse. Esto lo 

confirma y mantiene la presidente Hilda Aravena que está en la Asamblea. Las negociaciones en ese 

servicio la hace Frodesap porque es más grande en cuanto a asociadxs del área oriente. 

 

Rodolfo L. pide que las campañas sean con un Programa. 

 

Mirtha. Estamos trabajando para estatuir los cambios en el Estatuto.   

 

Cesar lee informe de la Comisión Revisora de Cuentas, integrada por Susana Flores y Tamara Maza. 

Informe Final (textual): “Los documentos tienen respaldo como: boletas, facturas y cartolas bancarias. Los 

ingresos están coincidentes con los depósitos del banco e ingresos en efectivo o cheques al igual que los 

egresos. Todos los documentos solicitados se encontraron disponibles” 

 

Comisión Orgánica. Robinson refiere que se entregaron los padrones con 7 minutos de atraso y quedaron 

3 asociaciones afuera: La Florida, Eduardo Frei y Lo Espejo.  

 

Comisión de Pensionados. Robinson refiere se les solicitó en la reunión pasada que averiguaran cómo se 

hacen el recalculo en cada comuna, aun muchos pendientes. Tiene hasta el 30 de noviembre para 

enviarlas.  

 

Elección de Comisiones Faltantes 

Elección de 1 integrante faltante para Comisión Revisora de Cuentas. No hay postulantes. Finalmente se 
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ofrece Roxana Clift, a la cual se le agradece enormemente por aceptar esta responsabilidad. 

Elección Comisión de Disciplina.  Postulantes: Pamela Herrera de Buin; Virginia González de La Pintana; 

Benjamín Pérez de San Bernardo; y Marcelo González de San Joaquín 3. 

Resultado votación: Virginia González 19 votos; Benjamín Pérez 14 votos; Pamela Herrera 11 votos; y 

Marcelo González 2 votos. Integran esta nueva Comisión de Disciplina: Virginia, Benjamín y Pamela. 

Tricel a cargo: Úrsula, Vladimir y Mauricio Rojos. 

 

Comisión Seguridad Social. Cesar presenta el Proyecto de la Reforma Previsional (SE envíará junto al 

Acta la Presentación) 

 

 Varios 

Rodolfo L.  Consulta cual es la postura de Confusam respecto al Proyecto de Reforma   Previsional. 

Respuesta: se envió Declaración Pública a todxs el día 6 de Noviembre. 

 

Vicky nos cuenta sobre el “Programa de Vivienda para organizaciones de trabajadores” impulsado por el 

MINVU.  

 

Vladimir presenta al nuevo Directorio compuesto por Karina Valdes como presidenta, Rosario Moya y por 

el.  Solicita activar comisión de medioambiente: Cesar responde que el está a cargo y que hasta ahora solo 

han tenido dos reuniones.  

 

Rodolfo L. dice que sería bueno hacer un flujograma con el proceso del Incentivo al Retiro. También habla 

de hacer una Planilla para el recalculo. Se ofrece para aportar en las campañas del cuidado del 

medioambiente. 

 

Se acuerda realizar un evento como cierre del año. Este sería en enero por los muchos compromisos que 

hay en diciembre. Quedan a cargo: Virginia G., Úrsula B., y David Z. 

 

Manuel P. En La Florida enviamos un Comunicado a los Concejales sobre un Programa que se llama “hora 

fácil”. Se sacó un médico de  los. dos que habían en urgencia para que el otro de las horas. Las horas de 

espera han aumentado de hasta seis horas. Hay falta de stock e insumos de salud. La situación está 

haciendo crisis. Se acuerda realizar una Reunión tripartita, entre Asociaciones de La Florida, Fremesam y 

el Empleador. 

 

Leonardo P. Todos los días la Florida sale en los matinales por la delincuencia, ajustes de cuenta. Los 

Cesfam tienen muchas carencias. Todo está mal dirigido. Parece que hay una APS paralela. Debemos 

defender el Modelo de Salud Familiar.  

 

Karen L. de San Joaquín habla de la paralización del Hospital Barros Luco que sobrecargó a los Cesfam. 

Laura agrega que se reforzó la urgencia con medico pero es insuficiente. Marcelo agrega que la gente está 

esperando en las camillas cupo de hospital. 

 

Término de la reunión a las 13:20 hrs. 

 

 

----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sandra Moreau Toledo 
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Secretaria Fremesam 


